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Protokoll Gemeinderat - öffentlich - vom 28.06.2022 
 
 
 ) TOP   Hinweis zur Tagesordnung 

 
Oberbürgermeister Pauly weist vor der Sitzung darauf hin, dass Tagesordnungspunkt 24 be-
reits nach Tagesordnungspunkt 10 aufgerufen wird. Aus dem Gremium erfolgt kein Wider-
spruch. 
Die Reihenfolge der Tagesordnung wird entsprechend geändert  
 
 1) TOP   Einwohnerfragen 

 
Es werden keine Einwohnerfragen gestellt.  
 
 2) TOP 1-023/22  Bekanntgabe aus nichtöffentlicher Sitzung am 31.05.2022 

 
Beschluss: Die Bekanntgabe wird zur Kenntnis genommen. 

 
 
 3) TOP 1-017/22  Blutspenderehrung 

 
Oberbürgermeister Pauly ruft den Tagesordnungspunkt auf. Er begrüßt den Vorsitzenden des 
Deutschen Roten Kreuzes (DRK) Ortsverein Donaueschingen, Herrn Thomas Gähme.  
 
Oberbürgermister Pauly begrüßt die anwesenden zu ehrenden Blutspender. Er dankt jedem 
einzelnen für das besondere persönliche Engagement und dem Dienst am Nächsten.  
 
Herr Gähme schließt sich dem Dank an und informiert, dass in Zeiten der Pandemie die Blut-
spende neu organisiert wurde.  
 
Oberbürgermeister Pauly ruft die zu ehrenden Personen auf und übergibt eine Urkunde des 
DRK mit einer Anstecknadel, sowie einem Präsent der Stadt Donaueschingen.  
 
 
 4) TOP 1-025/22  Herr Stadtrat Christian Kaiser - Ausscheiden aus dem Gemeinderat 

 
Oberbürgermeister Pauly ruft den Tagesordnungspunkt auf und führt in die Sitzungsvorlage 
ein. 
 
Beschluss: 1. Es wird festgestellt, dass bei Herrn Stadtrat Christian 

Kaiser die Voraussetzungen für das Ausscheiden aus 
dem Gemeinderat nach § 16 Abs. 1 Satz 3 GemO vor-
liegen. 
 



   

2. Dem Ausscheiden von Herrn Stadtrat Christian Kai-
ser aus dem Gemeinderat der Stadt Donaueschingen 
wird zugestimmt. 
 

(34 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen) 
 
 
 5) TOP 1-026/22  Nachrücken in den Gemeinderat – Frau Katja Burkard 

 
Oberbürgermeister Pauly ruft den Tagesordnungspunkt auf und führt in die Sitzungsvorlage 
ein 
 
 
Beschluss: Es wird festgestellt, dass für das Nachrücken von Frau Katja 

Burkard in den Gemeinderat keine Hinderungsgründe nach 
§ 29 GemO vorliegen. 
 
(34 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen) 
  

 
 

 
 
 6) TOP 1-027/22  Neuverpflichtung als Stadträtin Frau Katja Burkard 

 
Oberbürgermeister Pauly ruft den Tagesordnungspunkt auf.  
 
Als neues Mitglied des Gemeinderates wird Frau Katja Burkard von Herrn Oberbürgermeister 
Erik Pauly auf die gewissenhafte Erfüllung ihres Amtes als Stadträtin mit folgendem Wortlaut 
verpflichtet:  
 
„Ich gelobe Treue der Verfassung, Gehorsam den Gesetzen und gewissenhafte Erfüllung mei-
ner Pflichten. Insbesondere gelobe ich, die Rechte der Stadt gewissenhaft zu wahren und de-
ren Wohl und das ihrer Einwohner nach Kräften zu fördern.“ 
 
Katja Burkard wird von Oberbürgermeister Pauly der symbolische Handschlag genommen.  
 
Stadträtin Burkard unterzeichnet die Niederschrift über die Verpflichtung zur Stadträtin.   
 
 
 7) TOP 1-028/22  Verabschiedung Herr Christian Kaiser 

 
Oberbürgermeister Pauly ruft den Tagesordnungspunkt auf.  
 
Nachdem der Gemeinderat in der heutigen Sitzung über das Ausschieden von Herrn Christian Kai-
ser Beschluss gefasst hat, wird er ebenfalls in der heutigen Sitzung des Gemeinderates durch Herrn 
Oberbürgermeister Pauly verabschiedet. 



   

Oberbürgermeister Pauly dankt Christian Kaiser und würdigt sein Engagement im Gemeinde-
rat in den vergangenen 28 Jahren in einer kurzen Laudation. Er betont, Stadtrat Kaiser ist im-
mer seinem Gewissen kritisch und konstruktiv gefolgt. Seine Erfahrung war ein wichtiger Be-
standteil beim Finden von Lösungen.  
 
Fraktionssprecher Blaurock spricht Christian Kaiser ebenfalls seinen großen Dank im Namen 
des Gemeinderates aus. Sein aktives Eintreten für die Dinge und sein großes Engagement war 
herausragend.  
 
Stadtrat Kaiser dankt jedem einzelnen für die immer gute und konstruktive Zusammenarbeit 
in den vergangenen 28 Jahren. Für ihn stand die Kommunalpolitik immer im Vordergrund. 
Parteipolitische Entscheidungen auf Landes- und Bundesebene waren für seinen Austritt aus 
der Fraktion entscheidend.  
 
 
 8) TOP 3-005/22  Wahl des Abteilungskommandanten und Stellvertreter  der Einsatz-
abteilung Stadt 

 
Oberbürgermeister Pauly ruft den Tagesordnungspunkt auf und führt in die Sitzungsvorlage 
ein. 
Er begrüßt die anwesenden Abteilungskommandanten Herrn Martin Kiefer und seinen Stell-
vertreter Herrn Phillipe de Surmont. Zusammen mit Kommandant Gerd Wimmer überreicht 
er die Ernennungsurkunden.  
 
 
Beschluss: Der Wahl von Herrn Martin Kiefer zum Abteilungskomman-

danten und Herrn Phillipe de Surmont zum stellvertreten-
den Abteilungskommandanten der Abteilung Stadt wird zu-
gestimmt.  
 
(34 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen) 

 
 
 9) TOP 3-006/22  Wahl des Abteilungskommandanten und Stellvertreter  der Einsatz-
abteilung Pfohren 

 
Oberbürgermeister Pauly ruft den Tagesordnungspunkt auf.  
Er bregrüßt den anwesenden Abteilungskommandanten Herrn Marcus Ohnmacht und seinen 
Stellvertreter Herrn Sebastian Avallone und überreicht zusammen mit Kommandant Wimmer 
die Ernennungsurkunden.  
 
Herr Reinhold Schöndienst wird für die 21jährige Tätigkeit als Abteilungskommandant Pfohren 
geehrt. 



   

Beschluss: Der Wahl von Herrn Marcus Ohnmacht zum Abteilungskom-
mandanten und Herrn Sebastian Avallone zum stellvertre-
tenden Abteilungskommandanten der Abteilung Pfohren 
wird zugestimmt.  
 
 (34 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen) 

 
 
 10) TOP 3-002/22  Wahl des Abteilungskommandanten und Stellvertreter  der Einsatz-
abteilung Neudingen 

 
Oberbürgermeister Pauly ruft den Tagesordnungspunkt auf.  
Er begrüßt den anwesenden Abteilungskommandanten Alexander Preis und seinen Stellver-
treter Herrn Jochen Preis und überreicht zusammen mit Kommandant Wimmer die Ernen-
nungsurkunden.  
 
Er dankt Herrn Marcus Przystaw für seine 15jährige Tätigkeit als Abteilungskommandant Neu-
dingen und übergibt eine Urkunde.  
 
 
Beschluss: Der Wahl von Herrn Alexander Preis zum Abteilungskom-

mandanten und Herrn Jochen Preis zum stellvertretenden 
Abteilungskommandanten der Abteilung Neudingen wird 
zugestimmt.  
 
(34 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen)  

 
 
 11) TOP 4-014/22  Bebauungsplan "Konversion III - Realschule" - Zustimmung Abwä-
gungsvorschläge, Billigung Planentwurf und Offenlegungsbeschluss 

 
Oberbürgermeister Pauly ruft den Tagesordnungspunkt auf.  
 
Sachgebietsleiter Kuckes führt in die Sitzungsvorlage ein. Anhand einer Präsentation, die der 
Niederschrift beigefügt ist, erläutert er den Entwurf des Bebauungsplans, da Vertreter des 
Planungsbüros nicht anwesend sein können. Es liegen keine privaten Stellungsnahmen oder 
Einwände vor. 
 
Altlasten 
 
Auf Nachfragen aus dem Gremium gibt Sachgebietsleiter Kuckes bekannt, die geotechnischen 
Untersuchungen ergaben keine Auffälligkeiten. Es werden keine Einträge in das Altlastenka-
taster übernommen. Das Bodengutachten steht den zukünftigen Bauherren für Planungen zur 
Verfügung.  
 
 



   

Baumfällungen Konversionsgelände 
 
Sachgebietsleiter Kuckes informiert auf Rückfragen aus dem Gremium, dass die Baumfällun-
gen korrekt und plankonform durchgeführt wurden. Alle Bäume wurden in Dimension und 
Größe kartiert. Das Amt für Naturschutz war in die Planung involviert. Bereits im Jahr 2020 
wurde ein artenschutzrechtliches Gutachten erstellt und nachträglich nicht verändert. Die Ge-
nehmigung wurde bereits im Jahr 2021 erteilt. Im Oktober werden weitere sechs Bäume ge-
fällt, die für Zufahrten und Parkplätze weichen müssen. Hier werden im Gegenzug Pflanzbe-
reiche als Ausgleich geschaffen. Das Gelände der Realschule müsste um ein anderthalbfaches 
größer sein, wenn Anpflanzungen großer Bäume Platz haben sollen. Das gesamte Vorgehen 
ist naturschutzrechtlich konform und wird unter gutachterlicher Begleitung bis zu dreimal im 
Monat unangemeldet kontrolliert.  
 
Abwasser Trennsystem 
 
Das Gelände ist größtenteils versiegelt. Obwohl gesamtstädtisch ein Trennsystem vorgesehen 
ist, lässt es sich noch nicht durchgehend umsetzen. Beim Realschul-Neubau muss das Regen-
wasser aufgrund der Nähe zur Brigach nicht in den Kanal abgeleitet werden. Auf Höhe von 
Rathaus IV ist eine Ableitung und ein Kanalbau für einen gedrosselten Ablauf gegeben. Die 
Bauherren müssen auf dem Baugrundstück ein Trennsystem in Richtung Äußere Röte vorhal-
ten, damit ein späterer Umschluss vom Mischsystem auf das Trennsystem erfolgen kann. 
Durch wechselnde Gesteinsschichten sind wenig Versickerungsflächen vorhanden.  
 
Projektbeirat Realschule 
 
Laut Stadträtin Riedmaier sei im Projektbeirat besprochen worden, dass großkronige Bäume 
erhalten bleiben und Einfriedungen vorgenommen werden.  
Sachgebietsleiter Kuckes bestätigt, die Außenanlagenplanungen des Projektbeirates wurden 
1:1 berücksichtigt.  
 
 
Beschluss: 1. Den Abwägungsvorschlägen / Beschlussempfehlungen 

zu den im Rahmen der frühzeitigen Beteiligung einge-
gangenen Stellungnahmen wird zugestimmt und die Ab-
wägung gem. § 1 Abs. 7 BauGB beschlossen.  

 
2. Der Bebauungsplanentwurf nebst Örtlichen Bauvor-

schriften sowie Umweltbericht und weiteren Anlagen 
wird gebilligt.  

 
3. Der Durchführung der öffentlichen Auslegung (Offen-

lage) zur Beteiligung von Öffentlichkeit gem. § 3 Abs. 2 
BauGB sowie Behörden und Träger öffentlicher Belange 
gem. § 4 Abs. 2 BauGB wird zugestimmt. 

 
(34 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen) 

 



   

 12) TOP 1-022/22  Mobilitätsausschuss - Mitwirkung sachkundiger Einwohner 

 
Oberbürgermeister Pauly ruft den Tagesordnungspunkt auf und führt in die Sitzungsvorlage 
ein. Er begrüßt die Gäste Stefan Baur, Manfred Kemter und Christine Neu. 
Auf Rückfragen aus dem Gremium gibt er bekannt, der erste Sitzungstermin des Mobilitäts-
ausschusses wird nach der Sommerpause stattfinden. Es erfolgt eine rechtzeitige Einladung. 
 
 
Beschluss: 1. Folgende Personen werden als sachkundige Einwoh-

ner zur Mitwirkung im Mobilitätsausschuss berufen:  
a) Stefan Baur 

Stellvertreterin: Zahrah Kanstinger 
b) Manfred Kemter 

 
2. Der Gemeinderat empfiehlt dem Oberbürgermeis-

ter, Frau Christine Neu, City-Managerin des City-Ma-
nagements Donaueschingen e.V. als Sachverstän-
dige zu Beratungen des Mobilitätsausschusses hin-
zuzuziehen.  
 

(34 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen) 
  

 
 
 13) TOP 1-016/22  Satzung über die Entschädigung für ehrenamtliche Tätigkeit 

 
Oberbürgermeister Pauly ruft den Tagesordnungspunkt auf und führt in die Sitzungsvorlage 
ein. Er erläutert, die Satzungsänderung hängt mit dem vorherigen Tagesordnungspunkt über 
die Ernennung sachkundiger Einwohner zusammen.  
 
 
Beschluss: Der Gemeinderat beschließt die Änderung der Satzung über 

die Entschädigung für ehrenamtliche Tätigkeit vom 13. Sep-
tember 2000 in der Fassung vom 08. Oktober 2019 entspre-
chend der Anlage 1.  
 
(34 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen) 

 
 
 
 
 
 
 
 



   

 14) TOP 1-020/22  Gemeinderat - Änderung Ausschussbesetzung durch Ausscheiden 
und Nachrücken 

 
Oberbürgermeister Pauly ruft den Tagesordnungspunkt auf.  
 
 
Beschluss 
 

Frau Katja Burkard wird in die nachfolgend aufgeführten 
Ausschüsse und Gremien mit folgender Position gewählt:  

Gremium Funktion 

Bauausschuss Stellvertreter 

Hauptausschuss Stellvertreter 

Kulturausschuss Stellvertreter 

Mobilitätsausschuss Stellvertreter 

Zweckverband Volkshochschule  
Verbandsversammlung 

Stellvertreter 

Zweckverband Volkshochschule  
Programmausschuss 

Stellvertreter 

Reitturnier GmbH  
Gesellschafterversammlung 

Stellvertreter 

Kindergartenkuratorium St. Elisabeth Stellvertreter 

Kindergartenkuratorium St. Ruchtraud Stellvertreter 

Kindergartenkuratorium St. Bernhard Stellvertreter 

Kindergartenkuratorium  
Apfelbäumchen 

Stellvertreter 

Gesprächskreis Jugendfragen Stellvertreter 

Partnerschaftskomitee Saverne Stellvertreter 

Partnerschaftskomitee Vác Stellvertreter 

Partnerschaftskomitee Kaminoyama Stellvertreter 

Arbeitskreis Stadtmarketing  Stellvertreter 

 
(34 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen) 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



   

 15) TOP 1-021/22  Gemeinderat - Änderung Ausschussbesetzung Hauptausschuss 

 
Oberbürgermeister Pauly ruft den Tagesordnungspunkt auf. 
 
 
Beschluss: Der Hauptausschuss wird wie folgt besetzt 

 

CDU – Mitglieder 1. Marcus Greiner 

 2. Ramona Vogelbacher 

 3. Irmtraud Wesle 

 4. Andreas Willmann 

CDU – Reihenfolge-Stv. 1. Horst Hall 

 2. Martin Lienhard 

 3. Ralf Rösch 

 4. Karin Stocker-Werb 

 5. Prof. Dr. Eike Walter 

 6. Hermann Wiedmann 

FDP/FW – Mitglieder 1. Markus Kuttruff 

 2. Rainer Hall 

 3. Dr. Michael Klotzbücher 

FDP/FW – Reihenfolge-Stv.  1. Achim Durler 

 2. Jürgen Erndle 

 3. Roland Erndle 

 4. Niko Reith 

 5. Holger Lind 

Die Grünen – Mitglieder 1. Michael Blaurock 

 2. Dr. Uwe Kaminski 

Die Grünen – Reihenfolge-Stv. 1. Annie Bronner 

 2. Lucia Djuric 

 3. Katja Burkard 

 4. Andreas Olivier 

GUB – Mitglied 1. Martin Auer 

 2. Marcus Milbradt 

GUB – Reihenfolge-Stv. 1. Claudia Weishaar 

 2. Alexandra Riedmaier 

 3. Franz Wild 

SPD – Mitglied 1. Peter Rögele 

 2. Jens Reinbolz 

SPD – Reihenfolge-Stv.  1. Martina Wiemer 

 2. Sigrid Zwetschke 

 3. Gottfried Vetter  
 

 
(34 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen)  

 
 
 



   

 16) TOP 1-005/22  Gemeinderat - Änderung Ausschussbesetzung Technischer Aus-
schuss 

 
Oberbürgermeister Pauly ruft den Tagesordnungspunkt auf 
 
 
Beschluss: Der Technische Ausschuss wird wie folgt besetzt:  

 

CDU – Mitglieder 1. Horst Hall 

 2. Martin Lienhard 

 3. Ralf Rösch 

 4. Hermann Widmann 

CDU – Reihenfolge-Stv. 1. Marcus Greiner 

 2. Karin Stocker-Werb 

 3. Ramona Vogelbacher 

 4. Prof. Dr. Eike Walter 

 5. Irmtraud Welse 

 6. Andreas Willmann 

FDP/FW – Mitglieder 1. Roland Erndle 

 2. Holger Lind 

 3. Achim Durler 

FDP/FW – Reihenfolge-Stv.  1. Rainer Hall 

 2. Jürgen Erndle 

 3. Markus Kuttruff 

 4. Niko Reith 

 5. Dr. Michael Klotzbücher 

Die Grünen – Mitglieder 1. Michael Blaurock 

 2. Annie Bronner 

Die Grünen – Reihenfolge-Stv. 1. Katja Burkard 

 2. Lucia Djuric 

 3. Dr. Uwe Kaminski 

 4. Andreas Olivier 

GUB – Mitglied 1. Martin Auer 

 2. Franz Wild 

GUB – Reihenfolge-Stv. 1. Marcus Milbradt 

 2. Alexandra Riedmaier 

 3. Claudia Weishaar 

SPD – Mitglied 1. Gottfried Vetter 

 2. Sigrid Zwetschke 

SPD – Reihenfolge-Stv.  1. Peter Rögele 

 2. Martina Wiemer 

 3. Jens Reinbolz 
 

  
(34 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen) 

 
 



   

 17) TOP 1-018/22  Gemeinderat - Änderung Ausschussbesetzung Kulturausschuss 

 
Oberbürgermeister Pauly ruft den Tagesordnungspunkt auf.   
 
 
Beschluss 
 
: 

Der Kulturausschuss wird wie folgt besetzt:  
 

CDU – Mitglieder 1. Karin Stocker-Werb 

 2. Andreas Willmann 

 3. Prof. Dr. Eike Walter 

CDU – Reihenfolge-Stv. 1. Marcus Greiner 

 2. Horst Hall 

 3. Martin Lienhard 

 4. Ralf Rösch 

 5. Ramona Vogelbacher 

 6. Irmtraud Wesle 

 7. Hermann Widmann 

FDP/FW – Mitglieder 1. Jürgen Erndle 

 2. Niko Reith 

 3. Rainer Hall 

FDP/FW –  
Reihenfolge-Stv. 

1. Achim Durler 

 2. Roland Erndle 

 3. Markus Kuttruff 

 4. Holger Lind  

 5. Dr. Michael Klotzbücher 

Die Grünen – Mitglieder 1. Lucia Djuric 

 2. Annie Bronner 

Die Grünen –  
Reihenfolge-Stv. 

1. Michael Blaurock 

 2. Katja Burkard 

 3. Dr. Uwe Kaminski 

 4. Andreas Olivier 

GUB – Mitglieder 1. Marcus Milbradt 

 2. Alexandra Riedmaier 

GUB – Reihenfolge-Stv.  1. Claudia Weishaar 

 2. Martin Auer 

 3. Franz Wild 

SPD – Mitglieder 1. Martina Wiemer 

 2. Jens Reinbolz 

SPD – Reihenfolge-Stv. 1. Sigrid Zwetschke 

 2. Peter Rögele 

 3. Gottfried Vetter 

 
(34 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen) 

 

 



   

 18) TOP 1-029/22  Zweckverband Gasfernversorgung Baar - Benennung der Mitglieder 

 
Oberbürgermeister Pauly ruft den Tagesordnungspunkt auf.  
  
 
 
Beschluss: Für die Teilnahme an den Sitzungen der Verbandsversamm-

lung des Zweckverbandes Gasfernversorgung Baar wird ge-
wählt: 
 

Mitglied 

1. Michael Blaurock 

Reihenfolge-Stellvertreter 

1. Katja Burkard 

2. Annie Bronner 

3. Lucia Djuric 

4. Dr. Uwe Kaminski 

5. Andreas Oliver 

 
(34 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen) 

 
 
 19) TOP 1-030/22  Gemeindeverwaltungsverband - Änderung Mitglieder Verbandsver-
sammlung 

 
Oberbürgermeister Pauly ruft den Tagesordnungspunkt auf.   
 
 
Beschluss: Herr Andreas Olivier wird als Nachfolger für Christian Kaiser 

als weiteres Mitglied der Stadt Donaueschingen in der Ver-
bandsversammlung des Gemeindeverwaltungsverbandes 
gewählt.  
 
(34 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen) 

 
 
 20) TOP 4-045/22  Realschule / Neubau - Änderung Besetzung Projektbeirat 

 
Oberbürgermeister Pauly ruft den Tagesordnungspunkt auf und führt in die Sitzungsvorlage 
ein.  
Er gibt bekannt, Fraktionssprecher Blaurock ist bereit, als stellvertretendes Mitglied im Pro-
jektbeirat Neubau Realschule mitzuwirken. 
 
 



   

Beschluss: Der Gemeinderat stimmt der Änderung bei der Besetzung 
des Projektbeirat Neubau Realschule zu. Die Fraktion „Die 
Grünen“ wird künftig vertreten durch:  
 
Mitglied:                         Frau Annie Bronner 
Stellvertr. Mitglied:         Herr Michael Blaurock 
 
(34 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen) 

  
 
 
 21) TOP 4-046/22  Gemeinsamer Gutachterausschuss für den südwestlichen Schwarz-
wald-Baar-Kreis - Bestellung Dr. Uwe Kaminski als neuen Gutachter 

 
Oberbürgermeister Pauly ruft den Tagesordnungspunkt auf und führt in die Sitzungsvorlage 
ein. 
 
 
Beschluss: 1. Der Gemeinderat stimmt dem Ausscheiden von Herrn 

Christian Kaiser zu.  
 
2. Der Gemeinderat bestellt Herrn Dr. Uwe Kaminski als 

neues Mitglied im Gemeinsamen Gutachterausschuss.  
 

(34 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen) 
 
 
 22) TOP SG13-004/22  Bericht der Personalverwaltung 2021 

 
Oberbürgermeister Pauly ruft den Tagesordnungspunkt auf.  
 
Sachgebietsleiter Pfaff führt in die Sitzungsvorlage ein und erläutert die Anlagen.  
 
Bewerbermanagement 
 
Die Personalverwaltung hat ein digitales Bewerbermanagement eingeführt. Ab sofort können 
Bewerbungen online an die Stadtverwaltung gesendet werden, die anschließend digital wei-
terbearbeitet werden. Der Austausch mit den am Stellenbesetzungsverfahren beteiligten 
Fachämter und den Bewerbern wird vereinfacht, was zu einer Zeitersparnis führt. 
 
Präsenz auf Messen und Plattformen 
 
Fraktionssprecher Milbradt regt an, die Stadtverwaltung durch Ferienjobbörsen, Pinboards 
und Messen deutlich mehr zu repräsentieren. Es gilt seiner Meinung, die Attraktivität als Ar-
beitgeber zu gestalten und zu steigern. 



   

Sachgebietsleiter Pfaff gibt bekannt, dass bereits am Forum der Eichendorffschule teilgenom-
men und das Angebot auch angenommen wird. Bei Forderungen des Gremiums eine Reprä-
sentanz auf Ausbildungsmessen zu etablieren, gibt er zu bedenken, dass dieses auch die In-
vestition in einen ansprechenden Messestand erfordert. 
 
Krankenstand 
 
Auf Rückfrage von Stadtrat Lienhard erläutert Sachgebietsleiter Pfaff, die Berechnung der 
Krankenquote wurde in Anlehnung an die Empfehlung des Städtetages ermittelt. Die daraus 
resultierenden Ergebnisse sind nicht unbedingt mit den Zahlen der freien Wirtschaft vergleich-
bar, sondern nur auf kommunaler Ebene repräsentativ. 
Der erhöhte Krankenstand im Bereich der Technischen Dienste ist unter anderem in der Art 
der Arbeit und der Altersstruktur begründet.  
 
Homeoffice 
 
Zur Einrichtung von Homeoffice-Arbeitsplätzen wurde im Jahr 2020 eine Dienstvereinbarung 
abgeschlossen. Es ist möglich, bis zu zwei Tage pro Woche im Homeoffice zu arbeiten. Unter 
Pandemiebedingungen wurde dieses in Abhängigkeit der Aufgabengebiete und des Facham-
tes in Absprache mit den Datenschutzbeauftragen ausgeweitet. 
 
Stellenangebote im pädagogischen Bereich  
 
Im Rahmen der klassischen Ausbildung zur Erzieherin gibt es vorwiegend Angebote für Aner-
kennungspraktikumsstellen. Parallel hierzu werden auch drei Ausbildungsplätze zur praxisin-
tegrierten Ausbildung (PIA). Aufgrund steigender Nachfrage nach PIA-Stellen werden Ände-
rungen im Stellenplan überdacht und dem Gemeinderat mitgeteilt.  
 
kurzfristig Beschäftigte und Minijobber 
 
Minijobber werden ebenfalls nach TVÖD angestellt und tauchen deshalb in der Aufstellung 
der neu besetzten Stellen auf. Kurzfristig beschäftigte Mitarbeiter hingegen werden außerhalb 
des Tarifvertrages beschäftig und sind daher nicht in der Statistik aufgeführt.  
 
nicht besetzte Stellen 
 
Infos über nicht bzw. tatsächlich besetzte Stellen werden zukünftig im Personalbericht mit 
dem Stichtag 30.06. des Jahres abgebildet.  
 
Personalgewinnung – Konzept 
 
Amtsleiterin Reich und Sachgebietsleiter Pfaff erarbeiten aktuell ein neues Konzept zur Perso-
nalgewinnung und werden es dem Gremium vorstellen.  
 
 
 
 



   

Arbeitsplätze für schwerbehinderter Mitarbeiter 
 
Die Quote für Arbeitsplätze für behinderte und schwerbehinderte Menschen wird übererfüllt. 
Es kann aber nicht datenschutzkonform dargestellt werden, in welchen Aufgabengebieten 
diese Mitarbeiter beschäftigt sind.  
 
betriebliche Gesundheitsförderung 
 
Auf Rückfrage von Fraktionssprecher Blaurock informiert Sachgebietsleiter Pfaff, die betrieb-
liche Gesundheitsförderung ist in Zusammenarbeit mit dem Personalrat geplant. 
 
 
Beschluss: Der Gemeinderat nimmt den Personalbericht 2021 zur 

Kenntnis 
 
 
 23) TOP 1-024/22  Vorübergehende Änderung des Dezernatszuschnitts 

 
Oberbürgermeister Pauly ruft den Tagesordnungspunkt auf und führt in die Sitzungsvorlage 
ein.  
 
Beschluss: Der Gemeinderat erteilt sein Einvernehmen zu dem Vor-

schlag des Oberbürgermeisters. 
 
(34 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen) 

 
 
 24) TOP 3-003/22  Neufassung Feuerwehrsatzung 

 
Oberbürgermeister Pauly ruft den Tagesordnungspunkt auf und führt in die Sitzungsvorlage 
ein.  
 
 
Beschluss: Der Gemeinderat beschließt die Neufassung der Feuerwehr-

satzung gemäß der Anlage 1. 
 
(34 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen) 

 
 
 25) TOP 7-012/22  Finanzhaushalt – Übertragung von Haushaltsmitteln in das Jahr 
2022 / Information 

 
Oberbürgermeister Pauly ruft den Tagesordnungspunkt auf und führt in die Sitzungsvorlage 
ein.  
 



   

Fraktionssprecher Blaurock verweist auf die hohen Überträge und bittet unter Berücksichti-
gung der anstehenden Haushaltsberatungen zukünftig konkreter und vorrausschauender zu 
planen.  
 
 
Beschluss: Die Übertragungen des Finanzhaushaltes werden entspre-

chend der Anlage zur Kenntnis genommen. 
 
(34 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen) 

 
 
 26) TOP   Mitteilungen der Verwaltung 

 
Eröffnung Fondation Anselm Kiefer in Frankreich 
 
Stadtrat Lienhard berichtet vom Besuch anlässlich der Eröffnung einer Fondation von Anselm 
Kiefer in Südfrankreich. Oberbürgermeister Pauly war zu diesem Termin verhindert. Im Namen 
der Stadtverwaltung hat er im persönlichen Gespräch den Künstler eingeladen, seinen Ge-
burtsort Donaueschingen zu besuchen.  
 
Oberbürgermeister Pauly dankt für das Engagement und begrüßt die Kontaktaufnahme. Es gilt 
die weitere Entwicklung zu beobachten.  
 
Auf den Hinweis von Stadträtin Wiemer, dem Kulturausschuss sei dieser Termin nicht bekannt 
gewesen, erklärt Stadtrat Lienhard es habe keine formelle Beauftragung gegeben. Nachdem 
Oberbürgermeister Pauly in seinem Auftrag eine erste Kontaktaufnahme zum Künstler ange-
regt hatte, sei die Einladung eher überraschend erfolgt.  
 
 
 27) TOP   Anfragen und Anträge aus dem Gemeinderat 

 
Frühwarnsysteme 
 
Auf Rückfrage von Stadtrat Roland Erndle erklärt Oberbürgermeister Pauly, in Donaueschin-
gen werden derzeit keine Sirenen als Warnsystem betrieben. Die städtischen Anlagen wurde 
wie in anderen Kommune in der Vergangenheit zurückgebaut.  Es gibt derzeit aber Überlegun-
gen, neue Technik einzusetzen. Man will sich dazu im Landkreis abstimmen, um ein einheitli-
ches Warnsystem aufzubauen. Die vom Bund bereitgestellten Fördermittel sind bereits ver-
geben. 
 
Donauzusammenfluss - Müllentsorgung 
 
Stadträtin Riedmaier bittet die Verwaltung, am neugestalteten Donauzusammenfluss Müllei-
mer zu montieren und den Gemeindevollzugsdienst mit Kontrollen zu beauftragen.  
 
 



   

Donauzusammenfluss – Absperrung 
 
Stadtrat Roland Erndle berichtet, Bürger sind über die temporären Absperrungen verärgert.  
Oberbürgermeister Pauly informiert, es handelt sich um eine offizielle Maßnahme des Regie-
rungspräsidiums zum Brutschutz. Er wird anregen, dass dieses Vorgehen zukünftig besser 
kommuniziert wird und vor Ort mit Schildern begründet wird. 
 
Friedenslauf – Beginn in Donaueschingen 
 
Stadtrat Reith berichtet vom Beginn des weltweitgrößten Fackellaufs an der Donauquelle mit 
Teilnehmern aus 20 Nationen und bittet um Verlinkung auf der städtischen Homepage und in 
den sozialen Medien. 
  
Mobilitätsausschuss 
 
Auf Nachfrage von Fraktionssprecher Milbradt gibt Oberbürgermeister Pauly bekannt, die Ter-
minplanung für den Mobiltätsausschuss erfolgt nach der Sommerpause. Falls aus Fraktions-
sicht eine dringende Handlungsnotwendigkeit gegeben ist, bittet er um Anträge, da erst heute 
die letzten Mitglieder für den Ausschuss bestellt wurden.  
Stadträtin Weishaar beantragt die Tagesordnungspunkte Verkehrskonzept und Radwegenetz.  
Oberbürgermeister Pauly gibt bekannt, der Antrag der GUB wird berücksichtigt.  Der Antrag 
der GUB zum Radwegekonzept wurde im vergangenen Jahr im Gremium behandelt und Ein-
zelmaßnahmen beschlossen. Weitere Anträge zum Verkehrskonzept liegen derzeit nicht vor. 
 
Plastikmülll  
 
Stadträtin Wesle berichtet von Prof. Andreas Fath, der im April die Donau vom Ursprung bis 
zur Mündung durchschwamm, um auf das massive Plastikmüllproblem im Gewässer aufmerk-
sam zu machen. Sie regt an, in Kooperation mit dem Umweltbüro ein Schulprojekt zur Müll-
vermeidung zu initiieren.  
Oberbürgermeister Pauly begrüßt die Idee zur Umsetzung in Projektwochen an den Schulen.  
 
 
 
 
 
 


